



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 01 de Agosto de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Preparan salida de Alemán.

+Defensor del ex mandatario asegura que debe ser juzgado en libertad, como lo establece el nuevo Código Procesal Penal.

+La juez Juana Méndez dice que habría que ver los argumentos y principios que invoca el abogado, pero no descarta la petición.

+Nicaragua protegerá su maíz bajo el Cafta.

+El maíz blanco estadounidense tendrá un arancel del 20 por ciento para entrar al país, según acuerdos preliminares.

+Tico celoso mata a nica.

+En un ataque de celos, el costarricense Ramón Garita, de 45 años, acabó a disparos con la vida del nicaragüense Pedro Armengol Sosa Orozco, junto a su compañera sentimental Martha Sánchez Chinchilla, de 29 años, y posteriormente intentó suicidarse en el asentamiento La Pascua, de Quepós, en el pacífico costarricense, informó la Policía.

El Nuevo Diario

+Ataque a manual sexual

+Organismos fundamentalistas contra MECD y Naciones Unidas.

+Arremeten contra FNUAP ya que según ellos "es el principal organismo internacional para control de población con una agenda proaborto".

+ "Estamos hablando de educación sexual con responsabilidad", aseguró ministro De Franco.

+ Querían instalar tarima a la brava.

+Diputados arnoldistas echados.

+Le habían quitado el sitio a la Portuaria Nacional, que lo tenía reservado previo pago de 6 mil córdobas.

+Nueve muertos en marcha del hambre.

+Trágico saldo de intemperie y desnutrición.

+Organismos de derechos humanos lanzan SOS para que les llegue comida a tiempo de evitar otras víctimas fatales.

+En una familia cayeron tres, incluyendo padre y madre y los hijos han sido repartidos entre familias sobrevivientes.

+Tropa lista, pero no aparecen "billetitos".

+Sin plata no hay labor "humanitaria".

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Folclor e identidad nacional.

“Al respecto debemos llamar la atención sobre la necesidad e importancia de cultivar la educación en folclor —lo mismo que en iniciación artística—, que debería ser parte sustancial del nuevo currículo escolar, lo que le daría sentido de realidad y permanencia a la consigna del actual Ministro de Educación, de que hay que educar para la vida. Máxime en los actuales tiempos de globalización en los que no sólo nos invaden los productos materiales de otros países más competitivos que Nicaragua, sino también sus bienes culturales y sus expresiones artísticas, que así como la bebida de cola y la hamburguesa desalojan al “tiste” y al quesillo, podrían también desahuciar de nuestra alma común la rica variedad de la cultura histórica y folclórica nacional”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Ética, comunicación y niñez. (Guillermo Rothschuh Villanueva)

“Aún cuando el periodista se comporte de la manera más honesta en el tratamiento de la información y la exposición de sus puntos de vista sea sincera, tenemos que concluir inevitablemente que eso no basta. Ante esta realidad el postgrado en Derechos de la Niñez y Comunicación está soportado en esta doble dimensión del ejercicio profesional. Con el agregado de incentivar y proyectar los conocimientos desde una perspectiva ética, ante la advertencia temprana formulada por Voltaire: ciencia sin conciencia es la ruina del alma. A eso se debe que el tema de la ética dentro del postgrado Derechos de la Niñez y Comunicación, tenga como marco referencial el conjunto de normas y tratados internacionales establecidas sobre los derechos humanos”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 3 -

Unas cuantas verdades sobre Zelaya. (Justo Pastor Pacheco)

"El doctor Julio Ignacio Cardoze ya dijo una verdad innegable, aunque a medias, cuando expresó que Zelaya fue un improvisado tirano; y una verdad completa cuando manifestó que Zelaya fue un expropiador, apaleador y torturador, pues lejos de poseer los principios de que habla el doctor Argüello, se convirtió en el tirano más cruel que hubo en América en esa época, sólo igualado (tal vez superado) por los sandinistas, ya que bajo sus órdenes se realizaron numerosas acciones de crueldad e inhumanidad."

El Nuevo Diario

Un perdón que la historia reclamaba. (Cartas a El Nuevo Diario. Carlos Jiménez)

"Al día siguiente de las elecciones y en medio de aquel desorden e irregularidades, pero ya con un resultado preliminar, que colocaban al PLC como ganador de las elecciones; un vecino expresó mientras estaba en el porche de su casa: "En Nicaragua hay dos grandes poderes: El PLC y el Frente Sandinista".

"No, los dos grandes poderes en Nicaragua son el Cardenal Miguel Obando y el FSLN," le respondí. "¿Por qué?", preguntó. "Porque si el Cardenal hubiera hablado en contra del PLC, lo que habló en contra del FSLN, el PLC no hubiera recibido ni el 15% de los votos".

Exódo. (Mario Urtecho)

"El gobierno de Nicaragua firmará un Tratado de Libre Comercio con el de Estados Unidos, pero las asimetrías son más que evidentes. En su retaguardia carga un analfabetismo oficial del 25% -uno de cada cuatro nicas no sabe leer-, casi un millón de niños sin estudiar y miles atrapados en el comercio sexual, la mayor parte de su PEA desempleada, un incremento alarmante de la drogadicción, una juventud desperdiciando su vida en las pandillas, un gobierno que ni consulta ni escucha las opiniones de los trabajadores y un movimiento sindical dividido por una brecha política e ideológica de izquierda y derecha. Sin embargo la miseria no tiene ideologías. La cruz la siguen cargando los sandinistas pobres, los liberales pobres y los pobres de la atomizada clientela política de una impresionante cantidad de siglas de partidos. Quisiera compartir el optimismo -o la demagogia- de los funcionarios del gobierno, pero competir en el TLC en tal condición es similar a creer que se puede ganar un Grand Prix a bordo de un carretón!"

La corte penal internacional. (Gustavo-Adolfo Vargas)

"La creación de la Corte Penal Internacional (CPI), fue con el objetivo de luchar por establecer por primera vez en la historia de la humanidad, una instancia jurídica mundial permanente que conozca las responsabilidades individuales de los que ordenan cometer los crímenes de guerra, genocidios y delito de lesa humanidad. Todos nosotros debemos apoyar este Tribunal".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Cardenal aboga por la reconciliación.

+Durante una misa solemne previa a la celebración de la llegada a la capital de la imagen de Santo Domingo de Guzmán, el cardenal Miguel Obando y Bravo oró por la reconciliación del país y consideró que las disputas internas dan una imagen negativa ante el mundo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 4 -

+Sindicatos y OIT discuten derechos laborales.

+Durante tres días los principales líderes sindicales del país sostuvieron un encuentro con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) con el fin de estudiar las Normas Internacionales del Trabajo (NIT).

+Bolaños viaja a Dominicana.

+El presidente Enrique Bolaños viajará el lunes a República Dominicana en visita oficial por invitación del presidente Hipólito García, informó Casa Presidencial.

+Fuentes extraoficiales informaron que Bolaños gestionará además la extradición de tres ex funcionarios del ex presidente Arnoldo Alemán acusados de corrupción que se han refugiado en Dominicana.

El Nuevo Diario

+¿Dra. Méndez mantendrá criterio expresado? (Pág. 2)

+La CCJ y Alemán.

+Dos veces ha dicho que ninguna Corte Internacional puede variar la ley interna de Nicaragua y que la Constitución está por encima de todo.

+Pese a todo, abogado de Alemán no la recusará y Procurador anuncia que recusará a todos los Magistrados que se han implicado opinando.

+Juez requiere la auditoría a BANIC. (Pág. 12)

+Reactivan juicio.

+El Juez Séptimo de Distrito del Crimen de Managua para el Código de Instrucción Criminal, Edgard Altamirano, requirió a la Contraloría General de la República (CGR) la auditoría especial del Banco Nicaragüense de Industria y Comercio (BANIC).

+Se pierde 60% en cosecha de básicos. (Pág. C7)

+Aseguran dirigentes de UNAG en las Segovias.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez

Invitado: Dr. Luis Alberto Bendaña (Registrador Público de la Propiedad)

Tema: Logros del Registro Público de la Propiedad

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitados: Janeth Mendieta / Grupo musical de la UNI

Tema: Verbena Agostina y otros tópicos

+Mendieta dio detalles de la Verbena Agostina que realizará el Despacho de la Primera Dama el próximo sábado 02 y domingo 03 de agosto para recaudar fondos para los niños con cáncer.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 5 -

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Ing. Bayardo Cuadra

Tema: Festividades tradicionales de Santo Domingo

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Orlando Mayorga (Diputado de CCN)

Tema: Varios

+Mora comentó que el titular de EPN, Roberto Zelaya, mandó a dismantelar las tarimas que el PLC había instalado en las cercanías de Tiscapa, para instalar la tarima donde estará el Presidente Enrique Bolaños, y destacó que estaban utilizando recursos del Estado para montar dicha tarima.

+Seguidamente llamó a todos los liberales para que mañana, a las 9:00 a.m., se presenten a ese lugar para demostrarle al Presidente Bolaños que allí van a estar los liberales.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Ing. Antonio Otero (Director de Infraestructura del MINSa)

Tema: Varios

+El Ing. Otero informó que el MINSa cuenta con 9,800 equipos médicos en todos los centros del país y que ha invertido 97 millones en renovación de equipos.

+Aseguró que están invirtiendo nueve millones de dólares en la construcción de siete Centros de Salud en Managua, Rivas y la Isla de Ometepe, para lo cual han contado con el apoyo de la República de Dinamarca.

+Señaló que para abastecer todos los centros hospitalarios del país se necesitan unos 300 millones de córdobas, pero sólo cuentan con 150 millones.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Una encuesta del diario La Prensa de Nicaragua concluye que para los nicaragüenses el mayor problema del país es la falta de empleos. **(Univisión, Canal 2)**

+Campesinos de Jinotega y Matagalpa que marchan hacia Managua aún se encuentran a 10 kilómetros al norte de Sébaco, en el kilómetro 114 de la carretera Matagalpa - Managua. La caminata está afectando la salud de niños y ancianos de los que algunos ya han sido hospitalizados en Sébaco por enfermedades respiratorias, diarreicas y micosis. Los líderes comunales están evaluando la situación de los enfermos para ver cuándo es posible continuar la marcha. El Viceministro de Gobernación, Alfonso Sandino, lamentó esta situación de los campesinos y señaló que es necesario consolidar dos cosas: 1. Quiénes son los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 6 -

demandantes beneficiarios, y 2. Establecer una lista única de quiénes han sido beneficiados. “Esto con el propósito de evitar un comercio de tierras”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Durante la sexta ronda de negociaciones del TLC entre EE.UU. y Centroamerica, los representante de la región rechazaron el planteamiento de EE.UU. de establecer dentro del capitulo laboral y ambiental, sanciones comerciales y multas para aquellos países que incumplan con las leyes laborales. Los centroamericanos proponen el fortalecimiento de los ministerios del trabajo y que sean ellos quienes se encarguen de cumplir con las leyes laborales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+”Por fin la Primera Dama dio la cara para responder sobre la vinculación que se le hace con Marc Harris, según un supuesto video donde aparece ella en un casino con Harris. La Primera Dama dijo que ni siquiera sabe el nombre de ese hombre. Hay que destacar que la familia presidencial ha mantenido mucho hermetismo en el caso”, comentó el presentador William Roiz. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Edwin Castro criticó la medida tomada por el Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, por canceló la visa al norteamericano Ricardo Mas Canosa. “Esto es una manifestación de intolerancia política de parte de un ministro que cada día es más incapaz de resolver los asuntos de seguridad nacional”, expresó Castro. Agregó que cuando continúen las actividades en el Parlamento podrían llamar al ministro Urcuyo para que explique las razones de esta decisión. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El vocero del PLC, Eliseo Núñez, afirmó que tres representantes del PLC se reunieron con Mario D’Franco para abordar, de manera informal, las Reformas a la Constitución. Según Núñez, el gobierno les ha ofrecido cosas que no les interesa, como puestos y cabezas de gente del Ejecutivo. “Lo que el PLC quiere es un acuerdo nacional que beneficie al país”, indicó Núñez. Sobre la destitución del Lic. Eduardo Montealegre, Núñez dijo que Montealegre no necesita estar en la Junta Directiva del PLC para ser candidato presidencial, “lo único que necesita es demostrar que es liberal, y hasta ahora, el único que ha demostrarlo no serlo es Don Enrique”. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La jueza Juana Méndez aseguró que las flexibilidades en el caso del reo Arnoldo Alemán no son pretexto para buscar el cargo de magistrada del Tribunal de Apelaciones. **(Noticias 12, Canal 12)**

SERVICIO SOCIAL: La Sra. Irma Morales solicita al Ministro Pedro Solórzano y al Alcalde Herty Lewites la suspensión de la multa que tiene su hijo, Marvin J. Sánchez, quien trabaja como conductor de las motocicletas llamadas “caponeras”. La señora asegura que su hijo es el único sostén del hogar y que el más afectado es un niño con problemas de meningitis y parálisis cerebral. **(TV. Noticias, Canal 2)**